



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

14 DE FEBRERO DE 2023

Resumen de columnas
Estatales
Coordinación de Comunicación Social

QUADRATIN

FELIPE DE J. MONROY

LOS RIESGOS DEL INTERVENCIONISMO

La reciente resolución condenatoria contra el obispo de Matagalpa, Rolando Álvarez y la deportación de dos centenares de presos políticos despojados sumariamente de sus derechos civiles y de nacionalidad en Nicaragua, obliga a reflexionar sobre los muchos tipos de males que sobreviven en el siglo XXI y las razones que hacen difíciles su erradicación. Por supuesto, no se puede partir de una resignación total en la se acepte que humanidad está condenada a sufrir cíclicos abusos de gobiernos, regímenes u otros grupos de poder fáctico (incluidas las monstruosas corporaciones) que someten a naciones enteras y a sus pueblos a diversos males y condiciones infrahumanas; pero tampoco es posible –ni deseable– que se erijan comisarios plenipotenciarios de naciones poderosas para intervenir en pueblos soberanos aún cuando la situación parezca demandar soluciones radicales. Bien reflexionó Goethe en Fausto sobre esa ‘ley’ que debe aplicarse a diablos y espectros: “Han de salir por donde entraron; pues para lo primero son libres; y para lo segundo, esclavos”. Es decir, la posibilidad de que el mal se inocule en toda sociedad no sólo es amplia y diversa sino que ‘elige’ por dónde entrar y corromper buena parte de un orden deseable; pero para mejorar las condiciones de vida de esos pueblos dicho mal debe salir justo por donde hubo ingresado, de lo contrario ni es bien exorcizado y sólo se logra una acumulación de males. Los intervencionismos del siglo XX y hoy nuevamente revitalizados en la geopolítica internacional han demostrado la ineficacia de esos mecanismos que sólo dejan a las naciones ‘intervenidas’ con heridas internas más profundas, crisis económicas irresolubles, despojos sistemáticos de bienes y, lo peor: abren la puerta a una inmoral colonización ideológica que busca trastornar a profundidad de manera artificial e impositiva la identidad, el lenguaje, las relaciones y los valores culturales de los pueblos. Que la crítica al neocolonialismo ideológico actual no se entienda como una defensa a ultranza del pasado o una posición conservadora; todo lo contrario. La identidad, el lenguaje, las relaciones y los valores culturales de los pueblos están obligados a mutar, a cambiar, a adaptarse y modificarse en el curso del tiempo; no sólo son cambios ineludibles sino necesarios en sus propios contextos y realidades. Sus efectos no pueden, por tanto, calificarse desde fuera como ‘positivos’ o ‘negativos’, porque forman parte de la evolución misma del organismo social; quienes mejor podrían juzgar su utilidad y su beneficio son sus propios habitantes y ciudadanos. Por otro lado, la presión externa, la imposición por vía del mandato, el chantaje, el castigo o el ostracismo al que se somete a los pueblos por vía del poder y de imperialismos trasnochados son fenómenos que apenas algunos denuncian y visibilizan en estos años.

Volvamos al ejemplo de Nicaragua: Desde hace ya varios años, la Iglesia católica mantiene una alta preocupación sobre cómo se han desarrollado los eventos en aquella nación bajo el régimen de Daniel Ortega y su consorte Rosario Murillo, quienes han sometido brutalmente a la población que ha expresado sus legítimas inquietudes respecto al operar de las instituciones del país; y porque no pocos miembros de la sociedad civil (incluida la Iglesia católica) han sido acosados, asediados, acusados falsamente, encarcelados y hasta despojados de derechos básicos. En ese contexto, el domingo 12 de febrero, el propio papa Francisco pronunció un breve mensaje sobre cómo la situación de la nación centroamericana “le ha entristecido mucho”; dijo sentir real preocupación por el obispo Álvarez y por los presos políticos deportados a los Estados Unidos y concluyó: “Rezo por ellos y los que sufren en esa querida nación y pido a ustedes sus plegarias”. De inmediato hubo varios sectores –incluidos algunos dentro de la propia Iglesia católica– que consideran las palabras del pontífice como débiles o, peor, coludidas con “el comunismo” [sic] al no pedir o legitimar la intervención de otros poderes en la nación nicaragüense. Quienes piden esto, suelen ser fanáticos de un integrismo religioso y de un modelo de dominación hegemónica y atemporal; es curioso, sin embargo, que sean creyentes de esta época porque si hoy existe un intento de intervencionismo neocolonizador ideológico en el mundo es aquel que busca barrer las identidades religiosas de sus pueblos. Sólo basta con mirar los resolutivos legales internacionales contra la libertad religiosa y el apoyo a los regímenes que –aparentemente apropiándose de los valores religiosos de la población– limitan la libertad religiosa de sus conciudadanos y mantienen una trasnochada desconfianza a las instituciones de índole espiritual y religiosa. Aquí mismo hemos hablado de la prohibición de crucifijos, nacimientos y otras fiestas religiosas así como el intento de obligar a diferentes doctrinas a someterse a ideologías específicas. Sólo quien no esté a favor del intervencionismo podría estar de acuerdo con el genio Goethe: “Los diablos y los espectros, han de salir por donde entraron”. ¡Todo el ánimo al pueblo y a los amigos nicaragüenses!

<https://www.quadratin.com.mx/opinion/los-riesgos-del-intervencionismo-felipe-de-j-monroy/>

PARA CONTAR ARTURO ZÁRATE VITE

¿Cuándo se agota el poder presidencial? Los presidentes de México de extracción priísta perdían el poder en el momento en que se “destapaba” al candidato. Medios, políticos y grupos económicos se concentraban en la nueva figura nacional. Se inundaba de propaganda la vía pública, la prensa escrita, la radio le daban prioridad a lo que hacía y decía. Veían como un hecho que ganaría las elecciones. Toda una maquinaria material y humana para favorecerlo, aunque no siempre se logró el éxito deseado. Hay que recordar 1988 cuando el sistema se cayó o calló ante la votación alcanzada por el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas, a pesar de su raquílica presencia mediática. Quedaron dudas, hasta la fecha, sobre el resultado que favoreció al candidato oficial. En ese entonces, los medios, la mayoría, al día siguiente de las elecciones, dedicaron los titulares a la información proporcionada por el propio PRI que anunciaba a su candidato como triunfador. Ignoraron a la extinta Comisión Federal Electoral que estaba titubeante con la caída del sistema.

En el 2000 se desfiguró la supremacía tricolor. Ernesto Zedillo que nunca se distinguió por la querencia con su partido y prefirió guardar lo que llamó la sana distancia, no dudó en reconocer el triunfo de la oposición, los números que favorecían a Vicente Fox. Pronto apareció en los medios para dar fe de las cifras proporcionadas por el entonces IFE, con José Woldenberg al frente del instituto electoral. De esa manera desactivar cualquier tentación por maniobrar y alterar lo que ya era inevitable, el final de la era tricolor. Zedillo no quería a los priístas, porque aun cuando lo nominaron por órdenes de quien entonces vivía en la residencia oficial de Los Pinos, sabía que nunca fue bien visto en el partido. Tenía claro que era objeto de burlas y que jamás le dieron su lugar como coordinador de la campaña de Colosio. Así que se desentendió del proyecto de Francisco Labastida. No se entristeció por la entrega del poder y mucho menos se puso a llorar. Atrás quedó esa práctica de que el candidato oficial, una vez “destapado”, asumía el control del país y relegaba a segundo plano a quien estaba por concluir seis años de gobierno. Fox conservó el poder presidencial hasta el último minuto. Quería que Santiago Creel fuera el candidato. No lo consiguió, se le adelantó Felipe Calderón. Obligado por las circunstancias intervino en el proceso electoral, hizo campaña por el PAN para evitar el arribo de Andrés Manuel López Obrador. Ahí nació la frase “es un peligro para México” contra el candidato de izquierda. Calderón también conservó el poder hasta el último minuto. Josefina Vázquez Mota no fue la mejor candidata y llevó a su partido al tercer lugar en la elección presidencial. Calderón le regresó el poder al PRI. Enrique Peña Nieto también conservó el poder hasta el último minuto. Nunca se lo cedió al candidato. José Antonio Meade no pudo remontar la imagen de corrupción del gobierno en turno. Todo indica que también el presidente Andrés Manuel López Obrador conservará el poder hasta el último minuto. Su popularidad y la identificación que tiene con la gente, sobre todo con la de escasos recursos, los pobres que son mayoría en México, sería determinante para el resultado que obtenga el candidato de Morena en 2024, sea quien sea, mujer u hombre.

<https://www.quadratin.com.mx/opinion/para-contar-arturo-zarate-vite-62/>

AHUIZOTE.COM ALCALDES Y GOBERNADORES GUSTAVO RENTERÍA

EL DISCURSO DE KURI

La redacción de la Constitución de 1917 fundó el México moderno. Su hechura es el acto formal e indispensable, que encontraron los diversos grupos de la época, para cesar las hostilidades y la guerra.

Para ello adoptaron un acuerdo explícito: someterse al estado de derecho.

Quienes pactaron la paz, no eran simplemente adversarios, eran auténticos enemigos que se habían enfrentado hasta la muerte. La lección central es que cuando la política falla, la violencia estalla.

En el Constituyente esgrimieron todos sus argumentos, confrontaron sus visiones de país, y desahogaron sus agravios. En el histórico teatro de la República de Querétaro, tras intensos debates los mexicanos llegamos a acuerdos y superamos pociones extremas. Lograron nuestros antepasados un consenso toral: todos por igual habremos de someternos a la ley.

La constitución -se dijo entonces- sería el espacio donde se resumieran las visiones plurales y ricas, por diversas, del porvenir mexicano.

Y es paradójico, aunque es un documento revolucionario, no avasalla, al contrario, concilia.

Las reflexiones anteriores son parte del discurso del gobernador panista, el anfitrión que sin duda dirigió el mejor y más respetable mensaje. Algunos aseguran que esa distinción se la llevó la nueva presidenta del máximo tribunal del país. Pero les gana su enojo, fobias y mal humor.

Kuri, a quien ni conozco, lanzó el mensaje central: basta de división, ya "chole" con las diferencias y la maldita polarización. Y sí, que se escuche hasta Palacio Nacional, y hasta la más modesta y alejada de las casas mexicanas.

Se entiende la pasión política, los intereses económicos, la lucha por el poder, pero no podemos continuar enfrentados.

Escuchemos al gobernador y releamos su texto que habla de las aspiraciones de la Carta Magna: nadie ni nada por encima de la Constitución. La ley suprema es a pesar de la voluntad de los que mandan, de los anhelos de las facciones, o de las añoranzas de los poderes fácticos. No permite atajos, planes o procedimientos legislativos para violentarla.

La pieza de oratoria de Mauricio es de avanzada; muchos votantes, y mandantes la comprendimos en su justa dimensión, aunque desgraciadamente los mandatarios no la quieren atender. Los que mandamos somos los ciudadanos, todos ellos (los bien trajeados y perfumadas) son nuestros empleados.

La Constitución es nuestra columna vertebral. Es el motor del sistema político. La democracia dijo el líder del Bajío, es el sistema más elevado de expresión de las libertades políticas. No hay libertad, sin democracia.

La otra aspiración de la Constitución es la Justicia Social. Y ahí, el mandatario de Acción Nacional volteó a ver al Presidente López Obrador, para hacerle un homenaje, aceptando que tenemos rezagos históricos vergonzosos y muy lamentables. "En los años recientes se han realizado es esfuerzo sin precedentes, para distribuir apoyos a los más necesitados, con ello pretendemos cumplir el otro anhelo: un México más justo, igualitario y solidario."

La democracia que no es libre, se marchita. La libertad que no se ejerce, se pierde. La mejor manera de celebrar la Constitución es respetarla.

Los tiempos que vivimos nos urgen a restablecer la convivencia pacífica y respetuosa como método para alcanzar el consenso. "Es momento de hacer énfasis en todo aquello que nos une y hermana."

Tiene razón el discreto gobernador de Querétaro. El mejor discurso no fue de Norma Piña.

<http://www.ahuizote.com/2023/03/07/el-discurso-de-kuri-columna-politica-alcaldes-y-gobernadores/>

COORDENADAS POLÍTICAS FERNANDO PÉREZ CHÁVEZ

CAMPAÑA PARA ALMOLOYA

En su gira de proselitismo por el Estado de Michoacán, el diputado federal, del Partido del Trabajo, Gerardo Fernández Noroña, aprovechó para criticar al ex gobernador perredista de Michoacán, Silvano Aureoles y insistió en “Que haga campaña pero para ir a Almoloya”.

Fernández Noroña expuso que cuestionará al gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, respecto de cómo va la integración de los expedientes para procesarlo, porque es presunto criminal y según el diputado es evidente el daño que hizo al patrimonio de Michoacán.

El aspirante a la presidencia de la república de Morena, PT y PVEM opinó también al respecto de la propiedad que se cateó en el municipio de Lagunillas y que presuntamente pertenece a Aureoles Conejo, pero negó que sea el dueño del rancho y afirmó que “Ahora dice que la casa que catearon no era su casa, que se la encontró ahí tirada. Salió de la escuela del comandante Borolas, alias Felipe Calderón”.

Y sobre la anulación de la convocatoria para elegir a los 4 nuevos consejeros del Instituto Nacional Electoral, “sin facultades ni atribuciones del Tribunal”, el virtual precandidato único del PT alertó que “los cabrones” buscan descalificar la elección del 2024 para luego alegar fraude electoral.

Por otro lado, según Fernández Noroña es el único que tiene boleto para la gran final y expuso que algunos empresarios encuestadores le han dicho que ya está en tercer lugar entre los favoritos por la Presidencia de México, pegadito al segundo lugar, de las cuatro corcholatas de Morena, como son Marcelo Ebrard, Claudia Sheinbaum, Adán Augusto López y Ricardo Monreal.

Finalmente según el dirigente sempiterno del Partido del Trabajo en Miochoacán y diputado federal Raginaldo Sandoval Flores, aclamó que ¡Andrés, presidente; Noroña es el siguiente!”, en el marco del 84 aniversario del ejido de Zicuirán y de la Expo Feria del Melón, cuyo padrino fue Noroña.

<http://www.ahuizote.com/2023/03/08/campana-para-almoloya-columna-coordenadas-politicas/>

TIEMPO PRESENTE

RUBÉN VILLA

SIGUE GANANDO POPULARIDAD ENTRE LOS MICHOACANOS, BEDOLLA

PRÓLOGO

Sigue ganando popularidad entre los Michoacanos el gober, Alfredo Ramírez Bedolla, ya que, en enero de acuerdo con la encuesta de demoscopia digital, en la clasificación nacional paso del quinceavo lugar al catorceavo en un mes, y con esto se ve el impacto positivo por las acciones que está tomando para bien de la ciudadanía, el ejecutivo estatal. Además, Ramírez Bedolla ha tenido mucha aceptación en Michoacán, lo dice también la encuesta de Mitofsky. ---

Se celebra que la dirigencia nacional del Partido Revolucionario Institucional y los grupos parlamentarios en el Congreso de la Unión se reúnan, trabajen y se pongan de acuerdo en una agenda por México. Seguramente ese mensaje político ayudará en los compromisos electorales de este año y se espera que exista mucha sensibilidad y respeto de todos, para que se construya una ruta de éxito para el 2024 por el bien del país. Entre más pronto entiendan que deben de poner por delante los intereses del país y los principios; la visión de futuro, el programa de acción del PRI, como herramientas al servicio de la sociedad, en esa medida se trata de entender su compromiso social todo el tiempo y en todo lugar. Se trata de trabajar y de que todos los días las dirigencias, los gobernantes y los representantes con sus acciones demuestren que el PRI es un partido con profundo sentido social y que por tanto se dediquen a enarbolar las causas de la ciudadanía. Están seguros que con ello se estimula la unidad y el esfuerzo conjunto de su militancia. Los temas que tienen por atender todos, cada vez son más delicados y ocupan señalarlos para que se atiendan y para coadyuvar a que se salga adelante como sociedad. Deben de entender que no se trata de cada uno en lo individual, se trata de construir unidad entre el partido y la sociedad. Cosa nada menor. --- Insistimos, finanzas, salud, turismo, fomento económico, es lo mejor en este inicio de año en el gobierno estatal, sobre todo, finanzas, turismo y salud, con un buen cierre en el 2022. Excelente. ---

Por cierto, estuvo en Michoacán el diputado federal por el Partido del Trabajo, Fernández Noroña, quien busca la candidatura a la presidencia de la República, quien por cierto fue muy arropado por los petistas michoacanos, y se ve con mucho ánimo. En fin, veremos qué sigue. Insistimos, qué falta le hace al Partido del Trabajo en Michoacán, el diputado, Reginaldo Sandoval.

ALFREDO RAMÍREZ

Con el objetivo de que haya maestros en las escuelas donde se necesitan, recientemente se autorizaron claves docentes, sumando en este gobierno 2 mil 252 plazas asignadas a egresados normalistas que participan en los procesos establecidos. Junto al gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla, la secretaria de Educación, Gabriela Molina, dio a conocer en rueda de prensa que será a partir del jueves de esta semana cuando se comiencen a entregar las órdenes de adscripción de las recientes asignaciones, dando así seguridad laboral a las familias de estas maestras y maestros.

A través de la Unidad Estatal del Sistema para la Carrera de los Maestros y las Maestras (UESICAMM) se completó el proceso para que 132 docentes de preescolar lleguen a 68 escuelas de 61 localidades, en 36 municipios, tras la asignación de claves Código 09.

ALFONSO MARTÍNEZ

Con un llamado a nutrir de obras y proyectos al municipio a través de la experiencia de las y los nuevos integrantes del Consejo Ciudadano de Morelia, el Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar, tomó protesta a las y los integrantes de la Junta de Gobierno de este organismo descentralizado, en sesión extraordinaria. “Tenemos un común denominador, que es que amamos a Morelia, queremos que nuestra ciudad sea mejor y otro común denominador es que en distintas áreas todos tenemos algo que aportar por eso están aquí, mujeres y hombres que tienen una expertis o varias en distintas áreas, y cuando se unen, se ponen a trabajar en una meta bien definida”, destacó el alcalde.

<http://www.ahuizote.com/2023/03/08/sigue-ganando-popularidad-entre-los-michoacanos-bedolla/>

**ACUEDUCTO ONLINE
COLUMNA
SAMUEL PONCE**

MICHOACÁN, PRESIDENCIABLES A LA VISTA: SHEINBAUM, NOROÑA Y AUREOLES

1.- Interesante domingo en tierras michoacanas, hablando políticamente, porque, en diferentes formas y tonos, se dieron cita tres precandidatos a la Presidencia de la República; de Morena, aunque su presencia fue por vídeo conferencia, la gobernadora de la capital del país, Claudia Sheinbaum; del PT, el diputado federal Fernández Noroña; y del PRD, el ex mandatario Silvano Aureoles.

2.- Sin embargo, la primera precandidata, quien fue arropada por los morenistas uruapenses, entre ellos el alcalde Nacho Campos, mostró un discurso, díganos, tolerante, el segundo y el tercero se les vio, si bien echados para adelante, agresivos, tratando de impulsar en sus mensajes alguna o algunas frases que lo posicionaran mediáticamente lo mejor posible, lo cual lograron a medias.

3.- Si a lo anterior sumamos que igual este domingo se vieron muy activos, en especial al legislador local Fidel Calderón, a los seguidores del precandidato morenista al relevo del Jefe del Ejecutivo federal, Andrés Manuel López Obrador, al secretario de Gobernación, Adán Augusto López, bueno, estaríamos hablando que en Michoacán la lucha por las candidaturas presidenciales empiezan a ser más candentes.

<https://acueductoonline.com/michoacan-presidenciables-a-la-vista-sheinbaum-norona-y-aureoles-samuel-ponce/>

**PORTAL HIDALGO
LA OPINIÓN EN BREVE
LORENA CORTÉS**

EL AMOR ROMÁNTICO Y LA VIOLENCIA MACHISTA

A propósito de este 14 de febrero reflexionar sobre papel que juega el mito del amor romántico que da rienda suelta a la violencia machista, es elemental.

Y es que los análisis más lúcidos a la luz de las explicaciones con perspectiva de género refieren que el romanticismo es el mecanismo cultural más potente para perpetuar el patriarcado y en consecuencia es catalizador de la violencia machista.

El amor romántico es la herramienta más potente para controlar y someter a las mujeres, lo que lo distingue es la combinación del cariño con el maltrato hacia una mujer. “Por amor” las mujeres nos aferramos a situaciones de maltrato, abuso y explotación. Por ese “falso amor”, se aguantan insultos, violencia, desprecio y toda clase de tratos que pueden ser hasta degradantes. Michoacán ocupa el tercer lugar a nivel nacional, donde hay más mujeres víctimas de lesiones dolosas, no dudo que la gran mayoría tienen que ver con hombres agresores.

Y es que en nuestra cultura se idealiza el amor femenino como un amor incondicional, abnegado, entregado, sometido y subyugado. A las mujeres se nos ha enseñado que nuestra salvación es encontrar un marido, porque no nos han enseñado a luchar por una autodeterminación, independencia física y emocional. Nos educan de tal manera que se genera una dependencia emocional femenina, sometidas a la tiranía de aguantar toda clase de maltratos y violencia por amor.

En esta idea de pertenencia y sometimiento de la mujer suceden toda clase de amenazas, insultos, reproches, venganzas. Hay mujeres que por querer separarse de su pareja o su agresor se ponen en riesgo de ser víctimas de feminicidio. El caso de María Elena Ríos, quemada con ácido en Oaxaca, retrata como una relación bajo el telón romántico se convirtió en presa de un círculo de violencia, de los maltratos de su pareja le seguía el arrepentimiento y la suplica de que regresara con su agresor al persuadirla diciéndole que, sin él, su vida no valía nada.

Es necesario que el amor no se confunda con posesión, en un mundo donde utilizamos la fuerza para imponer mandatos y control, donde se ensalza la venganza como mecanismo para gestionar el dolor, es necesario que aprendamos a querer bien, donde el amor este basado en el buen trato y en la igualdad.

Es también esencial empoderar a las mujeres para que no vivamos sujetas al amor, y también enseñar a los hombres a gestionar sus emociones para que puedan controlar su ira, su impotencia, su rabia, y su miedo, y para que entiendan que las mujeres no somos objetos personales, sino compañeras de vida.

<https://portalhidalgo.com/la-opinion-en-breve-2/>

ESFERA PUBLICA CHRISTIÁN GUTIÉRREZ

“LA MENTE DE UN OBRADORISTA”

Dice Pedro Baños, en su libro “El dominio mental; la geopolítica de la mente”, que una de las claves para conseguir el control mental de la población es, entretener y distraer.

Y así como en su momento se dijo que la religión era el opio del pueblo que mantenía a las personas ocupadas pensando en temas no terrenales, hoy en día las redes sociales, los video juegos, los deportes, los conciertos de música, los youtubers y los influencers, son esos focos de atención que atrapan la mente y el tiempo de las personas.

El Presidente de México lo sabe, por eso su afición a llenar el Zócalo de la Ciudad de México con grupos musicales, o hablar tres horas por las mañanas en televisión para implantar ideas.

A sus más fieles seguidores, les da entretenimiento, verdades a medias o mentiras y los mantiene distraídos de los temas relevantes del país; alejados de los problemas que sí forman parte de la vida y la modifican para bien o para mal.

Y me refiero a temas como la violencia, la economía y la vida democrática de México. De ahí que para López Obrador sea incorrecto aspirar o ser un “aspiracionista”. Y lo dice abiertamente, porque lo que desea es que en la mente de las personas no exista el deseo de poseer bienes materiales o tener esperanza, porque sabe que cuando una persona tiene esperanza, su motor de superación está encendido.

López Obrador ocupa personas adormecidas, entretenidas, distraídas y entregadas a sus emociones para que no piensen si lo que pasa en México es bueno o malo.

Por eso el Presidente se pelea con los medios de comunicación que no comparten su narrativa, porque estos medios abren ojos y alimentan una visión diferente a la oficialista. La visión de Obrador es de color de rosa, osea, todo va bien. Pero la visión de los medios de comunicación que le resultan incómodos es la visión que arrojan las cifras y los datos duros, es decir, que el país de hoy, está peor que el país de sexenios anteriores.

Ese es López Obrador, el que quiere y necesita controlar la mente de las personas, para conservar el poder.

<https://portalhidalgo.com/la-mente-de-un-obradorista/>

LA COSTUMBRE DEL PODER GREGORIO ORTEGA MOLINA

VIOLENCIA Y PODER I/IV

*Quieren mantenernos confundidos y vivamos creyendo que la violencia es un hecho aislado. Hasta recientemente supuse que el primer acto violento fue el asesinato de Abel por Caín, y no es así. Nada hay más violento que el engaño, la mentira, la oferta o promesa de un supuesto que nunca llega: al conocer el bien y el mal, seréis como Dios

¿Cómo percibimos hoy la violencia? Carece de género, a lo peor también de pasado. Su historia o su recuento o su memoria está construida de un presente perenne, como ahora insisten en recordarlo el tiempo real, el periodismo, la información en las redes.

La historia de la humanidad es la de la violencia. Llegaron juntas al mundo, incluso estuvieron en pareja cuando se anunció una promesa de redención: no vine a traer la paz, sino la guerra.

Hemos tergiversado nuestra manera de percibirla; por angas o mangas insisten en acostumbrarnos a acotarla. Si no hay muerte, sin sangre, golpes, dolor, estadísticas, encierro, pareciera que ese fenómeno es inexistente. Siempre está en las antípodas, lo mismo en el movimiento incesante que en el claustro. Camina desde la “odisea” del Éxodo, hasta enmudecer en los campos de exterminio nazis. Hoy la migración de los dolientes y los perseguidos es incesante. Huyen los que pueden o aquellos a quienes el miedo da el suficiente valor para arriesgar la vida. Les resulta preferible perecer, que continuar respirando en lo que no es vivible.

Dejaron de llamarlos campos de exterminio, ahora se les reconoce como estaciones migratorias. Obvio ya no hay trabajo esclavo, se transformó en tráfico de personas, en trata, en esclavitud sexual y, lo más terrible, en esa compra venta de órganos, todo sostenido en la impunidad desde la cúspide del poder económico, donde pueden saltarse las listas de espera los desahuciados.

De manera ingenua insistimos en asociarla a las guerras, lo mismo entre naciones o internas, o con el tonto combate a la delincuencia organizada (dedicada a las drogas, a la prostitución, al crimen y la ejecución política), que ha de administrarse en lugar de combatirlo a sangre y fuego. El dinero negro siempre es un ingreso para el Estado, los gobiernos y sus operaciones encubiertas e incluso la investigación científica y técnica.

Quieren mantenernos confundidos y vivamos creyendo que la violencia es un hecho aislado, un suceso momentáneo. Hasta recientemente supuse que el primer acto violento fue el asesinato de Abel por Caín, y no es así. Nada hay más violento que el engaño, la mentira, la oferta o promesa de un supuesto que nunca llega: al conocer el bien y el mal, seréis como Dios.

<https://portalhidalgo.com/la-costumbre-del-poder-25/>

PODER PÚBLICO JOSÉ CRUZ DELGADO

ALFREDO RAMÍREZ, LACAYO DE SU MAJESTAD ANDRÉS I

A su Majestad Andrés I, le gusta vivir de la lisonja, del aplauso, como las grandes estrellas de Hollywood, que lo admiren, que se le pongan de rodillas quienes lo rodean y lo obedezcan sin chistar porque su palabra es ley.

Dentro de su retorcida mente esquizofrénica piensa que es el Dios que el pueblo de México esperaba, y los postulados de su partido Morena, la Biblia, que es el nuevo Mesías y todos, absolutamente todos le tienen que rendir pleitesía.

Por eso bendice a las y los gobernadores surgidos del morenismo, a quienes toma bajo su manto protector, para él son sus profetas en los estados que deben predicar la doctrina de su descabellada Cuarta Transformación, y debe cumplirse sin importar el cómo, cueste lo que cueste, a como dé lugar, y cuidado con aquel o aquella que desobedezca.

Desde antes de tomar posesión de su cargo ya tienen las órdenes de lo que deben hacer, y su primera orden es perseguir y encarcelar a los adversarios políticos, como sucedió en Michoacán con Alfredo Ramírez Bedolla, a quien le encargó desde un inicio que le buscara y encarcelara a Silvano Aureoles, con quien tuvo desencuentros.

Los gobernadores se achican anta la presencia del “amo” e inclinan la cabeza. “A la orden mi’amo, lo que usted ordene mi’amo, no tenga pendiente, su orden será cumplida”.

Al amo lo que pida, a los gobernados, migajas si es que las hay. Primero hay que quedar bien con el abusivo y mitómano morador de Palacio Nacional, no hay que dar motivo para que se moleste o su furia caerá sobre ellos.

Los gobiernos morenistas al interior del país son, cuevas de hipocresía, corrupción y abuso de poder, pero delante de su Majestad Andrés I, se convierten en enanos.

Las y los gobernadores, lacayos incondicionales, requieren de palmaditas de su Majestad, por eso obedecen sus órdenes ciegamente y al igual que él violan las leyes y avala sus conductas y honorabilidades, cuando la de él mismo, está en duda desde hace mucho tiempo.

A su Majestad no le importan los negros historiales de sus funcionarios, lo que quiere es que lo obedezcan y se inclinen ante él, y no lo cuestionen, de esa manera les perdona sus pecados y les echa la bendición, por eso prevalece la corrupción al Interior de su imperio, incluyendo en los estados gobernados por Morena.

Ganar a cómo dé lugar es la orden, eso sucedió en Michoacán con Alfredo Ramírez Bedolla, ganó con el presunto apoyo de grupos fácticos por eso la legitimidad de su mal está en tela de juicio, pero además él no gobierna, las órdenes las recibe de Palacio Nacional, dónde habita su Majestad porque su modesta vivienda se le hizo poca cosa.

No gobierna Ramirez Bedolla, es sólo un sirviente más de Andrés I.

Por cierto, también el espurio gobernador tiene sus lacayos, están por ejemplo Giulianna Bugarini, Fidel Calderón, Juan Pablo Celis, Juan Carlos Barragán, César Erwin Sánchez Coria, entre otros, que le festejan todas sus ocurrencias y tampoco lo cuestionan por sus desaciertos.

Por eso Michoacán está en la mediocridad en todos sus aspectos, eso sí, por lo único que se caracteriza está administración es por su mitomanía.

<https://portalhidalgo.com/poder-publico-7/>

METAPOLITICA
MICHOACÁN: RECUPERANDO LA UTOPIÁ
ROBERTO PANTOJA ARZOLA

MÉXICO-EUA, RELACIONES CAMBIANTES

Ha trascendido en diversos medios de comunicación que 21 fiscales generales de los Estados Unidos han solicitado al presidente Joe Biden que se declare como organizaciones terroristas a los grupos del crimen organizado que operan en México. Esta situación, además de tener un matiz netamente injerencista, parte de una visión unilateral y errada del problema de la violencia que generan estos grupos criminales.

Y es que de tomarse esta determinación, según las leyes norteamericanas, el gobierno de aquel país estaría en condiciones de intervenir al nuestro a fin de poner límites y quizá fin a la operación de estos grupos ahora catalogados como terroristas.

Desde la visión obtusa de estos funcionarios estadounidenses, el problema de la violencia en el país que afecta también a ciudadanos estadounidenses que viven en México, se limita a una responsabilidad del gobierno mexicano.

Desde esta lógica, se deja de lado la responsabilidad que tienen los Estados Unidos de combatir y erradicar el consumo de drogas situación que representa un mercado jugoso para los grupos criminales.

No hay tampoco un mea culpa, sobre la laxitud de las leyes norteamericanas en materia de adquisición y venta de armas en aquel país, mismas que llegan al nuestro con una facilidad e impunidad tremenda.

En este sentido, el juicio contra el exsecretario de seguridad pública de Felipe Calderón, Genaro García Luna, que ocurre en el vecino país del norte; está develando un entramado de corrupción que fue tolerado y estimulado de ambos lados de la frontera. El gobierno norteamericano premió y elogió en su momento al llamado super policía y fue este el operador de decisiones como el operativo conocido como Rápido y Furioso, botón de muestra de ese tráfico de armas que dan poder de fuego a los grupos delincuenciales en México.

Las reglas de nuestra convivencia con los Estados Unidos están teniendo un vuelco interesante desde la llegada del presidente López Obrador. La narrativa ahora parece construida desde un enfoque que pretende hacer conciencia sobre la corresponsabilidad de los problemas que aquejan a ambos países. Sería conveniente que los fiscales quejosos adaptaran su discurso a esta nueva condición, de no ser así este se quedaría en la anacrónica lógica de ver a los Estados Unidos como policía del mundo.

<https://metapolitica.news/2023/02/13/michoacan-recuperando-la-utopia-mexico-eua-relaciones-cambiantes/>

**METAPOLITICA
RUTA TRANSFORMADORA
CELESTE ASCENCIO**

FEBRERO = AMOR

Con el gusto de saludarles desde un lugar del país donde se respira amor, por el hecho de encontrarme rodeada de naturaleza, donde el viento, el agua, la tierra y el fuego hacen de este mes de febrero, un deleite para el alma y para el corazón, así, como por encontrarme al lado de la mujer que amo y de quien puedo sentir que también me ama.

Existen fechas que algunas personas ignoran que se conmemoran, por ejemplo, hoy, 13 de febrero es el “Día Internacional del Condón”, y como una legisladora que impulsó la educación sexual en todos los niveles de estudio mediante la reforma al artículo 3º Constitucional es relevante, poner sobre la mesa estos temas.

Podríamos pensar que el acceso a preservativos es mucho más fácil hoy en día, y ciertamente los condones masculinos los podemos adquirir de manera gratuita en los centros de salud, en farmacias, existen de colores y sabores, sin embargo, poco se sabe del uso correcto de estos y respecto a los condones femeninos, la gran mayoría de mujeres no saben que existen.

Afortunadamente hemos dejado atrás viejos discursos que sostenían la hipótesis de que solamente las personas de la población lésbica-diversa, podrían tener infecciones y enfermedades de transmisión sexual, tales como el VIH., lo que hacía que existieran universos paralelos entre las personas con una orientación sexual hetero normada y quienes vivimos y amamos con libertad, la belleza en una persona de nuestro mismo sexo.

El pasado 8 de febrero, el Teatro Ocampo recibió a Kenya Cuevas, una mujer activista Trans de la Ciudad de México, ella habló de su historia de vida y estoy segura de que si se dan la oportunidad de escucharla, les dará fortaleza para superar cualquier adversidad, por ello, felicito al director del Sistema Michoacano de Radio y Televisión, quien, a través de los Conversatorios Michoacán, la trajo a nuestro cada día más incluyente Estado.

La educación sexual integral, abarca diversas aristas, uno de sus objetivos es la prevención de embarazos adolescentes, embarazos no deseados, deserción escolar, etc., estos son aspectos que ya he tocado en columnas anteriores.

Y que, a propósito de todos estos temas, el 14 de febrero muchos festejan el día del amor y la amistad, que más allá del tema de la mercadotecnia, ventas y demás, es importante también realizar el reconocimiento a Juan Carlos Castro Mendoza, titular del Registro Civil del Estado de Michoacán, quien está impulsando matrimonios igualitarios gratuitos para este día.

Esto me lleva a una reflexión final, si pudiera expresar el significado del amor, simplemente pensaría que nuestro vocabulario es insuficiente, amar es ver a mi abuelita de 92 años cantando, es ver a tres pequeños seres jugando por todos lados, ver a mis mascotas corriendo detrás de mí para abrazarme, amar es recordar la figura de un hombre que, aunque ya no está conmigo, precisamente este 14 de febrero estaría cumpliendo 59 años.

Amar, es poderle dar la mano a mi pareja, acariciarla, secar sus lágrimas melancólicas y otras hacerla llorar de la risa o felicidad, y, para ti, ¿qué es el amor?

<https://postdata.news/ruta-transformadora-febrero-amor/>

RESPUESTA MARCO A. AGUILAR

TIRANO MENTIROSO GALLINAS NEOLIBERALES

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró: “hay cosas que no se pueden ocultar... el caso de Genaro García Luna es un hecho muy vergonzoso que no debe repetirse. Se le está juzgando en una corte de Brooklyn por corrupción”.

Observo que el presidente mexicano oculta cosas de ese juicio.

Es cierto que la corte juzgadora está en Brooklyn, pero el juicio a García Luna se ventila en todos los Estados Unidos de América.

Es más, no sólo se juzga a un mexicano, culpable o no.

¡Se juzga a todo México!

Esa actitud estadounidense de juzgar al todo por algunas de sus partes, no es nueva, ni buena; pero en ese juicio implican a ex presidentes de México, incluso al actual presidente López, por su reconocida y confesada actitud, al parecer amistosa, con uno de esos cárteles.

Trump afirmó, cuando estaba en la Casa Blanca: “Los cárteles de la droga mexicanos son grupos terroristas. Ellos están asesinando a más de 100 mil estadounidenses al año. Ya le dije al presidente López Obrador que podríamos ir a limpiar con nuestro ejército a todo México.” Hace unos días, dos gobernadores estadounidenses y 26 fiscales de ese país pidieron al presidente Biden que se califique como terroristas extranjeros a los cárteles mexicanos.

Frente a lo anterior, no permitamos esa atrocidad, aunque se envuelva en las mentiras del obradorato. Es peligroso para los mexicanos.

Tan atroz como el inolvidable grito de Amló: “Al diablo las instituciones”, cuando sólo las ha debilitado, para ser dueño de ellas.

Como azarosa es la mentira de López sobre las fuerzas armadas: “Lo mejor sería desaparecerlas”.

Esa mentira ambigua se tornó en una verdad turbia.

No las suprimió, legalmente, como secretarías del ejecutivo federal, ni las regresó a sus cuarteles; sólo las inundó de dinero y las anegó de atribuciones ilegales como sus exclusivas e inmediatas herramientas eficaces, para que, al final, se desechen, cargándoles todas las culpas.

Por lo pronto, actúan ya tres nuevos poderes federales: poder del tirano, poder del ejército, y el poder de la marina.

Salvaje, también, la mentira provocadora del tirano López: “La señora presidenta de la corte, para hablar en plata, está ahí, por mí...”

porque antes el presidente de la república ponía y quitaba a su antojo al presidente de la Corte”.

Así, confiesa Amló, implícita y públicamente, que él puso como presidente de la corte al ministro Arturo Zaldívar. Ambos nos dan pena ajena.

A Zaldívar le quiso prolongar su presidencia en la corte, y no pudo. Se empeñó en colocar a Yasmín Esquivel como la nueva presidenta de la SCJN, pero le resultó plagiaria de su tesis profesional, y con duda razonable a ser o no licenciada en derecho.

Tajante en la mentira, el presidente López afirmó en el diciembre anterior: “Les aseguro que no habrá cuesta de enero”. Y hace días que el Banco de México informó: “Vivimos la peor cuesta de enero, en más de 20 años”.

Padecemos las mentiras fanfarronas y chistosas del presidente López: “El INE es un mantenido bueno pa’ nada”, cuando el mantenido bueno para nada, según el 85% de la ciudadanía, es el presidente López.

Sólo falta que le pregunten al presidente, ¿por qué el huevo que en 2018 costaba 20 pesos el kilo, ahora cuesta 53 pesos? Y López con su lógica responderá: porque las gallinas son neoliberales y conservadoras.

Las mentiras de Amlo se han deshinchado, y están caducas.

Y el mundo debe saber que millones y millones de mexicanos no son mentirosos, ni son terroristas.

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/50-marco-antonio-aguilar-cortes/142492-gallinas-neoliberales.html>

BRÚJULA

ALFREDO GONZÁLEZ DURÁN

PERSPECTIVAS

¡OH, EL AMOR!: “Tía, ¿que nos vas a regalar este 14 de febrero?”, que le preguntamos al unísono a mi ti Coty y hasta en coro. “¿Pus que quieren que les regale?, ¡jijos del maíz!. Confórmense con que me alcance pa darles de tragar. Y yo creo que serán chilaquiles, pero sin huevo que están ¡por las nubes!”, que nos refunfuña la parienta a mí, a mi sobrino El Tony y a mi perro El Cachuchas que nomás bajó las orejas, agachó el hocico y dejó de mover la cola de la tristeza porque creía que cuando menos, la ñora se iba a mochar con él con un huesito con tuétano...

Y pus ni modo. La neta que el horno no está para bollos, pero lo bueno es que mi prima La Chachis habló y dijo: “¡nada de que nos vamos ir sin nada!. Voy a romper mi cochinito y de perdida nos vamos a echar unos churros con un chocolatito pa celebrar el Día del Amor y la Amistad. Hoy más que nunca tenemos que festejar el poder esta juntos y para eso, no necesitamos de mucho dinero”, que recalca la morra, que ora sí me dejó con el ojo cuadrado por su manera de pensar y eso que es de las nuevas generaciones que una buena parte, nomás piensan en lo material...

Y TIENE RAZÓN la chamaca, hay que dar amor, cariño, amistad y no sólo en esa fecha, sino ¡siempre!, porque con eso se alimenta el alma. ¿o no?. Así que a echarle ganas y a convivir con nuestros seres queridos. ¿Estamos?...

“FELICITA A Kansas City que quedó campeón del Super Bowl, tío” , me dice El Tony -- cuando oímos pasar al tren--, creyendo que ese equipo es de los dueños del tren KCS, que no deja ni dormir el uchepo con su ruidazo y trafical diario por Morelia. “Mejor a esos los felicitamos el día que se mochen con un tren de pasajeros que recorra nuestro lindo Michoacán y que nos permita observar nuestros bellos paisajes. Ese día los felicitamos. ¿Te parece?”, que le digo al morro, mientras mi tía me recordó que qué tiempos aquellos cuando había trenes de pasajeros y hasta uno de primera categoría, como lo fue “El Purépecha”. Mmmta, ya llovió. Ya mejor ni le sigo, porque mi tía se enmuina y orita anda tranquilona porque Los Canarios vencieron y le quitaron lo invicto al Tapatío...

PERO CAMBIANDO de temas y siguiéndole la pista a las acciones de los gobiernos, en cuanto al estatal, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla se reunió el pasado viernes con empresarios durante un encuentro en el que se destacó la importancia de unir estrategias para atraer inversiones a la entidad y más aún, aprovechando e impulsando el Tratado de Libre Comercio México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC)...

AHÍ, EL MANDATARIO michoacano propuso trabajar en 5 acciones: Gestionar que el encuentro empresarial internacional (CEO Dialogue) se realice en Michoacán; trabajar planes de negocios para los parques industriales del Bajío Uno y de la Isla de la Palma; coordinar estudios de planeación estratégica y económica con universidades y fortalecer las comisiones de Asia-Pacífico y de T-MEC...

A LA REUNIÓN, asistió Óscar del Cueto, director general de Kansas City Southern México, quien destacó que "ante los desafíos internacionales, vendamos Michoacán y pongamos a Morelia en el ojo de la inversión, porque se tiene infraestructura terrestre sin bloqueos, energías limpias y recursos que se deben aprovechar para avanzar con el T-MEC, el nearshoring e inversiones canadienses en nuestro país", puntualizó...

POR SU PARTE, Víctor Cairo, director general de ArcelorMittal México, respaldó las acciones del Gobierno de Michoacán y subrayó que como empresa, "estamos dispuestos a respaldar en lo se pueda, para mejorar la inversión y la economía". A su vez, Eduardo Ramírez, presidente de CEO de Citelis, destacó el compromiso de apoyar a Michoacán en su desarrollo y buscar la colaboración con estados del Bajío y fronterizos con Estados Unidos para potenciar la inversión". ¿Qué tal?. Fuertes inversionistas instalados en Michoacán, dispuestos a ayudar a la entidad. Órale pues...

Y POR OTRA parte, el gobernador Ramírez Bedolla resaltó este sábado la coordinación mutua que existe entre el gobierno de Michoacán y la Embajada de Estados Unidos para fortalecer el sector agroalimentario y la exportación del aguacate en el marco del T-MEC...

SE DESTACA que es necesario fortalecer el comercio internacional aprovechando los acuerdos generados en la última Cumbre de líderes de Norteamérica y la recién creada Comisión del T-MEC de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), que preside el gobernador michoacano...

EN OTRA información, este domingo se anunció que como parte de la estrategia de pacificación, el Gobierno de Michoacán destinará a Morelia 74.4 MDP, a través del Fondo de Fortalecimiento para la Paz (Fortapaz), para reforzar las acciones en materia de seguridad pública y prevención del delito. Se detalla que de ese recurso se invertirán 58 millones para equipar, capacitar y certificar a las y los policías municipales, adquirir patrullas, modernizar la infraestructura de seguridad e implementar acciones de participación ciudadana...

TAMBIÉN SE contemplan 15.4 millones de pesos para reforzar el cuerpo de Bomberos de Morelia con uniformes, herramientas de protección y control de fuego, unidades para la atención de emergencias, infraestructura, incentivos, capacitación, entre otros ... Además 7.6 MDP para la instalación de botones de alerta y circuitos cerrados de videovigilancia en las 18 colonias con mayor índice delictivo...

DE IGUAL manera, se destinará inversión para reforzar el mecanismo de protección a los derechos de las mujeres con programas de atención, prevención y combate a la violencia, así como para erradicar el feminicidio...

Y POR CIERTO, siguiendo con gobierno estatal, el que continúa movido también en giras por el interior del estado, es el secretario de gobierno, Carlos Torres Piña quien este fin de semana estuvo en los municipios de Quiroga, Coeneo, Jiménez, Huaniqueo y Zacapu, en donde atendió varios planteamientos e inauguró obras... En esta gira, estuvo presente la secretaria del Bienestar de Michoacán, Giuliana Bugarini Torres...

Y EN CUANTO a las acciones del gobierno municipal de Morelia, pues sin duda que una de las principales atracciones turísticas de la capital michoacana que cautiva a visitantes nacionales e internaciones, es la Plaza de Armas y en ese sentido, teniendo como objetivo promover ambientes agradables y de sana convivencia entre la población, con un recorrido, la realización de un rally y un taller de pintura, el presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar inauguró la sonorización de esa icónica plaza del Centro Histórico... "Yo estoy muy contento porque en Morelia se ha logrado que la estadía de ocupación hotelera pase de 1.5 noches a 2.8, pero con más actividades y más acciones para disfrutar", dijo el alcalde quien puntualizó que la sonorización se realizó una inversión total de 2.3 MDP, de los cuales el 50 % lo puso el municipio y el otro 50% el estado...

PARA DICHA obra se realizó el suministro y colocación de 67 altavoces ambientales de 4.5 pulgadas de 320 W, 113 dB; la construcción e instalación de 67 bases de concreto y herrería para altavoz; el suministro e instalación de centro de mando con conexión inalámbrica para operación remota; la construcción de SITE de herrería e instalación dentro de base del kiosco, así como una instalación subterránea de 2 mil 20 metros lineales de cableado para operación y funcionamiento del sistema. ¿Qué tal?...

Y BUENO, en la estrategia del gobierno alfonsista de seguir impulsando a las tenencias de Morelia para apoyarlas en su economía en estos difíciles tiempos, la secretaria de Fomento Económico municipal, que dirige Guadalupe Herrera Calderón, realizó la primera Fiesta Gastronómica de Umécuaro, que se celebró con gran éxito en este fin de semana teniendo como extraordinario fondo la presa de Umécuaro de la tenencia de Santiago Undameo...

RESTAURANTES localizados a la orilla de ese embalse ofrecieron mole de pollo y guajolote, los camarones en varias presentaciones, pescado zarandeado, carne asada, aguas de diferentes sabores y pan tradicional, todo a precios accesibles para deleite de los visitantes, que además disfrutaron de la tradicional "Danza de los Kúrpites" y por supuesto que el ritmo del Torito de Petate. Óooooorale...

LA SECRETARIA Guadalupe Herrera, realizó un recorrido por los restaurantes, en donde colocó el código QR del Programa Conoce el Brillo de Morelia, "a fin de que la ciudadanía y clientes tengan información de la gama de actividades que las tenencias de Morelia ofrecen, estén enterados de la cartelera cultural y conozcan los negocios locales de la ciudad". ¿Qué tal?...

POR CIERTO que la SEFECO y teniendo como objetivo trabajar en la restauración de la Rectoría de Santa Rosa de Lima --conocido también como Las Rosas--, invita a la kermés que se celebrará 13 y 14 de febrero en beneficio de ese recinto. La verbena se desarrollará en la Plaza del Carmen con la participación de 40 expositores "que unirán esfuerzos para lograr el cometido de renovar diversas áreas y objetos que abonan a la riqueza cultural de la capital michoacana". El presbítero Francisco Javier Ramírez Lugo, Rector del templo de Santa Rosa de Lima, invitó a la ciudadanía a pasar un rato agradable junto a sus familias, además de aportar con su granito de arena para esta causa. Órale pues...

Y QUE BIEN que el Ayuntamiento moreliano le esté entrando con todo en busca de la generación empleos y atraer inversiones, como la que se concretó en la semana cuando el alcalde, Alfonso Martínez, encabezó la inauguración de la sexta sucursal de Laboratorios Clínicos Gabón. “Morelia está en franca recuperación con nuevas inversiones”, dijo Poncho, quien a la vez destacó una tendencia creciente en materia de turismo. Órale pues. El alcalde Morelia, que suena y fuerte para repetir en la alcaldía en el 2024, anda bastante movido. ¿Quihubo?...

PERO ENTRÁNDOLE a la polaca que tanto les repapolotea, estimados lectores, pues en el Edomex –que ya jala los reflectores políticos del país— con multitudinarios mítines cerraron este domingo sus precampañas en Texcoco y apenas a ¡cinco kilómetros de distancia!, las precandidatas del PRI, Alejandra del Moral y de Morena, Delfina Gómez, reflejando que será una durísima pelea para ganar la gubernatura entre ambas el próximo 4 de junio, aún y cuando por ahora, la mayoría de las encuestas favorecen hasta por 19 puntos a la abanderada morenista... Seguro que luego de observar estos masivos cierres de precampaña, Juan Zepeda --que sería el candidato del MC--, estará más que pensándole porque tiene enfrente a dos contrincantes que será muuuuuy difícil que pueda vencer. Que conste... Según las crónicas de los colegas mexiquenses, Delfina Gómez fue acompañada por su líder nacional, Mario Delgado y por el presidenciable secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, en tanto que Alejandra del Moral fue arropada por panistas, perredistas y priistas entre ellos Santiago Creel, Enrique Vargas del Villar, Luis Espinoza Cházaro, Omar Ortega, Alejandro Moreno, Miguel Ángel Osorio Chong, Beatriz Paredes, además de los exgobernadores del Estado de México, como Arturo Montiel, César Camacho, Emilio Chuayffet y Eruviel Ávila. ¿Quihubo?...

Y POR CIERTO, el que ya se estrenó como delegado especial del CEN del PRI para la Región Sur del Edomex en apoyo a la campaña de Alejandra del Moral, es el diputado federal moreliano, Roberto Carlos López García, quien precisamente fue presentado por su líder nacional, Alejandro Moreno Cárdenas y como lo ha reiterado el legislador, le “entramos con todo porque ¡vamos a ganar!”. ¿Quihubo?...

Y MIENTRAS tanto en Michoacán, rumbo al 2024, en lo que se refiere a las y los que siguen sonando para el Senado son: por parte de Morena Carlos Torres Piña, Giuliana Bugarini y Fidel Calderón Torreblanca. Por el PAN, Marko Cortés, José Hinojosa y Armando Tejeda. Por el PRD, empezó a sonar fuerte Francisco Javier Huacus Esquivel y sigue Araceli Saucedo Reyes. Por el PVEM, Ernesto Núñez Aguilar. Por el PRI, Adriana Hernández Íñiguez, Daniela de los Santos y Jesús Hernández Peña... Pero luego le continuamos con más. Seguimos afinando los panoramas.

NO coman ansias. Y les recordamos que la pandemia del Covid-19 no se ha ido. Ha mermado, pero sigue latente y hay tomar precauciones...

También pueden leernos en www.lapolacamich.com.mx

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/55-alfredo-gonzalez-duran/142477-perspectivas-13022023.html>

JORGE ÁLVAREZ

TÓPICOS LEGISLATIVOS: MICHOACÁN

La iniciativa y formación de leyes en Michoacán, compete al Gobernador del Estado, a los diputados, al Supremo Tribunal de Justicia, a los ayuntamientos y en algunos casos a los ciudadanos, en el mismo sentido, tienen legitimación para reformar, adicionar, derogar o abrogar disposiciones legales ante el Congreso del Estado.

Las iniciativas presentadas por el Gobernador del Estado o por el Supremo Tribunal de Justicia pasarán desde luego a comisión, mientras que las que presentaren los diputados, ayuntamientos o los ciudadanos, se sujetarán a los trámites que señale el reglamento relativo.

Las iniciativas de ley o decreto se sujetarán a los siguientes trámites: El dictamen de comisión será leído una o dos veces en los términos que prevenga el reglamento de debates; la discusión del dictamen se hará el día que señale el Presidente del Congreso, y agotada aquélla, se hará la declaración de que hay lugar a votar; la aprobación deberá hacerse por mayoría absoluta del número de diputados presentes; o por las dos terceras partes cuando así lo exija la Constitución de la entidad; aprobado un proyecto, se remitirá al Ejecutivo, quien, si no tuviere observaciones que hacer, lo publicará inmediatamente.

No podrá discutirse ningún dictamen de ley, decreto o propuesta de acuerdo ante el Pleno del Congreso del Estado, sin que previamente se haya distribuido fehacientemente el texto a los diputados por la Secretaría de Servicios Parlamentarios, cuando menos con 24 horas de anticipación y que se haya publicado en la Gaceta Parlamentaria.

Ahora bien ¿Es válido que el legislador estatal inserte en un dictamen una reforma a una disposición legal sin que exista una iniciativa de ley previa? Independientemente de que no exista el elemento impositivo denominado como “base fiscal” entratándose del Impuesto Sobre Adquisición de Inmuebles (ISAI), el cobro por parte de los fedatarios públicos a los contribuyentes de dicho gravamen es contrario a las disposiciones constitucionales vigentes, por dicha razón no están obligados a su pago, no solo a raíz de la inconstitucional reforma al artículo 53 de la Ley de Hacienda Municipal del Estado de Michoacán de Ocampo, sino desde que se contempla en dicho numeral, un dispositivo legal inexistente desde hace muchos años.

El juicio de amparo protege a las personas frente a estas disposiciones que son violatorias de los derechos humanos reconocidos y las garantías otorgadas para su protección por la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos que Reforma la de 5 de febrero de 1857, así como por los tratados internacionales del los que el Estado mexicano es parte, contando para su promoción el plazo de 15 días siguientes al primer acto de aplicación, que se traduce en el cobro de la contribución municipal mejor conocida como ISAI, por parte del notario público autorizado, para el efecto de que en un plazo perentorio, se ordene la devolución de lo pagado en forma indebida. @lvarezbanderas <https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/59-jorge-alvarez-banderas/142462-topicos-legislativos-michoacan.html>

TEODORO BARAJAS

CONSTITUCIÓN

Recientemente se cumplieron 106 años de la promulgación de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, la cual se verificó en Querétaro, fue producto del trance revolucionario que iniciara en 1910 contra la dictadura porfirista, quien encendió la antorcha del citado movimiento fue Francisco I. Madero.

Nuestra Constitución es la ley fundamental, el regulador jurídico de México que ha sufrido múltiples reformas, por lo regular cada presidente considera que se debe reinventar nuestro país y envían iniciativas a destajo, aunque prevalece una impunidad que no deja de galopar si revisamos nuestro presente con sus rasgos tétricos.

De manera coyuntural cada vez que se acerca el aniversario de nuestra ley fundamental no faltan las voces que expresan la necesidad de convocar a un Congreso Constituyente para crear otra carta magna, que responda a los requerimientos de la actualidad con todo y que la vigente ya registra cientos de reformas.

Nuestra constitución se divide en dos partes: la dogmática y la orgánica con 136 artículos. No olvidemos que en el año 2011 se registró una gran reforma para poner a los derechos humanos al centro, México tiene tratados internacionales de trascendencia.

Nuestra actualidad pone de relieve grandes problemas, el déficit que tenemos en materia de justicia, en contraparte, una robusta impunidad que se expresa cotidianamente de diversas maneras: crimen organizado, corrupción, incremento de homicidios dolosos y un largo etcétera. Los poderes fácticos y sus dentelladas que no dejan de provocar incertidumbre, temor y hastío.

Nuestra ley fundamental ha sufrido desde su promulgación una kilométrica lista de enmiendas, adiciones y cambios que en algunos casos obedecen a situaciones plenamente justificadas, en otros son el reflejo caprichoso de la voluntad del poderoso, tentación a la que los mandatarios no se resisten, su megalomanía lo impide.

Dos momentos se vivieron en materia de nuestra Constitución Política, en primera instancia hablamos del siglo XIX y la generación eminente de la Reforma de 1857 para sentar las bases del estado laico, una visión de estadistas caracterizó a los legisladores de ese lapso temporal.

El michoacano Melchor Ocampo brilló con luz propia para introducir a nuestro país por un camino proyectado a la modernidad para sacudir de una vez por todas las brumas espesas de la superstición medieval.

La Constitución de 1917 promulgada en Querétaro, particularmente en el teatro Agustín de Iturbide ahora llamado de La República, llegó en un momento crucial cuando los caminos de herradura de México aún destilaban la sangre revolucionaria en el forje de caudillos, en férreo combate por el poder temporal, tal fue la narrativa de la época.

Actualmente en pleno 2023 continuamos en un México en donde la narrativa de la violencia e inseguridad no deja de aportar páginas de manera cotidiana, confrontación entre quienes representan los poderes, descalificaciones y polarización que no termina.

En el marco del aniversario 106 de nuestra Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos resulta un imperativo la aplicación de la norma si la auténtica aspiración es contar con un verdadero estado de derecho.

Aplicar la norma y hacer justicia es una necesidad si se pretende honrar el “evangelio laico escrito por hombres libres”, es decir nuestra constitución.

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/70-teodoro-barajas-r/142457-lunes-130223.html>

ATIEMPO.MX
LOS SUSPIRANTES
NICOLÁS CASIMIRO

NUEVA LISTA DEL PAN EN MORELIA

En una importante reunión de la semana pasada se barajaron los nombres de varios posibles candidatos del PAN para 2024

Así la nueva lluvia de nombres entre el panismo moreliano

Morelia, Michoacán, 13 de febrero de 2023.- En una importante reunión de la semana pasada se barajaron los nombres de varios posibles candidatos del PAN para 2024.

De hecho, la lista es mucho más extensa de lo que me imaginaba.

Lo que sí está fuera de toda duda es que el alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, pinta para buscar la reelección.

Sin embargo, de ahí en adelante podría haber muchos cambios.

Quienes suenan para reelegirse como diputados son: Carlos Quintana Martínez, como diputado federal por el Distrito 10 de Morelia Oriente; la diputada local por el Distrito XI de Morelia Noreste, Andrea Villanueva Cano; y, el diputado local por el Distrito XVII de Morelia Sureste, David Cortés Mendoza.

Sin embargo, en las últimas semanas hay más aspirantes y variantes.

Por ejemplo, Carlos Quintana podría aspirar también a ser diputado local por el Distrito XVII, mientras que David Cortés, hermano del dirigente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, podría buscar la diputación federal por el Distrito 10.

Mientras tanto, a Andrea Villanueva podría surgirle competencia como la diputada federal suplente, Rubí Rangel Reyes, o la titular del Instituto de la Juventud Moreliana (Ijum), Marissa Celeste Trujillo Magaña.

Por su parte, el ex regidor y ex dirigente municipal del PAN, Hugo Servín Chávez, suena una vez más como posible candidato a diputado local por el Distrito XVI.

Y, uno más que buscaría el Distrito XVII sería el ex diputado federal y actual secretario de Bien Común y Política Social del Ayuntamiento de Morelia, Adolfo Torres Ramírez.

En tanto, la actual dirigente municipal del PAN, Aidé Romero Parrales, ha sido considerada para eventualmente convertirse en candidata a regidora en la próxima elección.

Así la nueva lluvia de nombres entre el panismo moreliano.

<https://www.atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-nueva-lista-del-pan-en-morelia/>

JAVIER LOZANO

PÁTZCUARO EN LOS REFLECTORES DEL PLANO ESTATAL

La encuestadora nacional Demoscopia Digital presentó su evaluación mensual del mes de enero. De hecho, en esa ponderación ingresó el nombre de Julio Arreola, presidente municipal de Pátzcuaro.

La encuestadora nacional Demoscopia Digital presentó su evaluación mensual del mes de enero. De hecho, en esa ponderación ingresó el nombre de Julio Arreola, presidente municipal de Pátzcuaro, que desde que inició su programa de gobierno administrativo ha dado buenos resultados. En otras palabras, ha cumplido directamente con las acciones planteadas cosa que, hasta ahora, impacta positivamente el desarrollo de distintos rubros

como infraestructura y obra pública en que la toma de decisiones fluye en torno a la necesidad colectiva.

Uno de los méritos más grandes que ha tenido Julio Arreola es recorrer el municipio de Pátzcuaro. Eso ha incidido para ir resolviendo las inquietudes de los distintos sectores de la región lo que nos lleva a la conclusión de que- la política pública- es eficaz encabezada por el edil. Qué mejor que esa situación se compruebe a través de los estudios que miden el trabajo administrativo de los ayuntamientos más importantes del estado de Michoacán. Y, Pátzcuaro, ha pasado a formar parte de la lista de los ayuntamientos más significativos, especialmente en el trabajo. De hecho, ejemplos como el de Demoscopia Digital corroboran este hecho, incluso muy por encima de municipios importantes luego que se dieran a conocer los porcentajes de aprobación de cada uno de los ediles. En el caso de Julio Arreola, cerca del 45% de la ciudadanía respalda su quehacer lo que lo lleva a convertirse en uno de los mejores alcaldes evaluados de la entidad federativa de Michoacán.

Todo esto transcurre prácticamente a la mitad de la gestión administrativa. Es decir, en más de un año y medio de trabajo las acciones siguen provocando un efecto sustancial que hemos podido atestiguar pues el programa de labores abrió camino para encontrar obras de gran impacto, máxime cuando estas se tratan de mejorar la calidad de vida de los ciudadanos. Es verdad, se requirió mucho esfuerzo, sin embargo, Julio Arreola ha puesto en marcha un proyecto integral que hoy es reconocido por los propios estudios de evaluación nacional.

Eso, por supuesto, genera confianza y una base de apoyo importante al ubicarlo entre los primeros cinco mejores alcaldes evaluados de Michoacán. Lo más importante de ello es que, esa situación, ha trascendido al plano estatal porque Pátzcuaro es uno de los territorios más importantes no sólo por su amplia cultura y gastronomía, sino por su riqueza histórica a la que, por cierto, ha llevado a otras latitudes en su promoción turística. Otro de los aspectos más importantes ha sido la nueva cultura de participación ciudadana que ha puesto en práctica Julio Arreola desde que comenzó su trabajo como edil. En otras palabras, ha respondido a las expectativas depositadas en él después de su triunfo en las elecciones intermedias del 2021. Es más, esa victoria significó un hecho sin precedentes en aquella región por lo que fue capaz de conquistar Arreola con un partido de reciente creación como Fuerza por México.

Pero más allá de las siglas de un partido predominó más el proyecto institucional que abanderó Julio Arreola en esa fase electoral. Dicho de otra forma, influyó, en esa etapa, el liderazgo y la experiencia política del ahora presidente municipal de Pátzcuaro que supo aprovechar todos los atributos que durante años ha podido acumular. Por eso la importancia de analizar un perfil que, en este momento, está trascendiendo en el plano estatal por la eficiencia de su labor al frente del ayuntamiento.

La mejor manifestación de ello es, por mucho, el respaldo ciudadano que es canalizado en los estudios demoscópicos de casas encuestadoras de gran prestigio nacional como Demoscopia Digital que, hace una semana, difundió el estudio mensual situando, entre los mejores cinco alcaldes de Michoacán, al ahora encargado de la política pública en Pátzcuaro, Julio Arreola, que hoy por hoy sostiene grandes niveles de aprobación ciudadana haciendo las cosas bien.

<https://www.atiempo.mx/destacadas/patzcuaro-en-los-reflectores-del-plano-estatal-por-javier-lozano/>

TEMAS DE CAFÉ

JUAN MANUEL BELMONTE

Juan Pablo, llama a la unidad; no tengo miedo, ¡me la rajo!; meloneros se dicen olvidados; Noroña, está en plena campaña

El dirigente estatal de Morena Juan Pablo Celis, hizo un llamado los distintos grupos, al interior del partido guinda para romper el maleficio, de la tradicional división en los grupos de izquierda, porque así es como se han destruido programas, por ejemplo el PRD, con sus corrientes o grupos nunca pudieron reconciliarse, hasta su casi destrucción en el país, en donde por lo menos ha desaparecido en más de veinte estados del país, esto ante las diversas manifestaciones, que se han realizado por grupos y personajes de Morena, a favor de las diversas corcholatas del presidente Andrés Manuel López Obrador.

FIDEL CALDERÓN Y RAÚL ZEPEDA: POR AUGUSTO

Este fin de semana pasado Fidel Calderón y Raúl Zepeda, organizaron el evento en donde la coordinadora nacional, del movimiento pro Adán Augusto López, titular de la Secretaría de Gobernación les tomó la protesta a los integrantes, de la estructura en la entidad, a los coordinadores distritales, estatales y seccionales quienes desde luego, empezarán a trabajar a favor de la candidatura a la presidencia de la república, de Adán con quien afirman se encuentran muy Augusto.

Antes de continuar es interesante recordar en los inicios, de esta estrategia presidencial, el gobernador del estado Alfredo Ramírez Bedolla, se decantó por la jefa de gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum seguramente recordará usted, los apoyos que brindaría para los ejidatarios del poniente del Estado, los que aportan el agua para el sistema Cutzamala, que apaga la sed de millones de capitalinos.

Posteriormente Alfredo Ramírez Bedolla dio un giro, en una visita del titular de Gobernación Adán Augusto López, afirmó que el próximo presidente de México estaba en la sala, en donde se realizaba el evento y desde entonces el mandatario estatal, ha guardado silencio respecto a sus simpatías por las corcholatas, fue cuando el dirigente estatal de Morena, Juan Pablo Celis afirmó que el partido recibiría, a todos los aspirantes y les brindaría el apoyo igual, sin preferencia alguna.

MORÓN, REUNIÓN PRO CLAUDIA EN URUAPAN

Mientras en la ciudad de Uruapan Raúl Morón, le organizó a Claudia Sheinbaum la jefa de gobierno, de la Ciudad de México que ya no puede seguir recorriendo el país, por los diversos problemas que enfrenta en la capital del país, ahí de acuerdo a la información proporcionada, por Raúl casi dos mil personas escucharon la conferencia magistral de Claudia, en donde explicó la forma en que gobierna a la CDMX , y los apoyos que hasta ahora ha brindado, a los ejidatarios del poniente del estado.

Es importante comentarle que también estuvo presente en esa reunión, el dirigente estatal del Partido Verde Ecologista, Ernesto Núñez Aguilar que se ha declarado simpatizante, de Claudia Sheinbaum por cierto les comentamos hace días, que Ernesto ha invitado a Marco Trejo para que se una a las filas del Verde, y de lograrlo será una buena adquisición, ya que Marco ha sido diputado local, y actualmente es senador suplente de Antonio García Conejo.

MARCELO PRUDENTE, POSPONE SU EVENTO

En lo que respecta al evento en donde se iba a presentar, la estructura de Marcelo Ebrard en la entidad, se pospuso para el próximo día 25 de este mes, para no competir con Claudia, Adán Augusto y Gerardo Fernández Noroña que decidieron, realizar sus eventos en Morelia y el Estado los días pasados, así será el 25 cuando en el salón Expoeventos del Centro de Convenciones, se le tomará la protesta a los coordinadores distritales, municipales y seccionales del Movimiento Ebrardorista, los coordinadores son Julieta Garcia y Juan Carlos Barragán.

GERARDO FERNANDEZ NOROÑA EN CAMPAÑA

Desde luego el petista Gerardo Fernández Noroña, como es el más descarado y cínico desde el viernes pasado, anda en plena campaña por el territorio michoacano, así el sábado estuvo en la Feria del Melón en Zicuirán y La Huacana, acompañado del diputado federal Reginaldo Sandoval, y del diputado local Reyes Galindo también estuvo, Marx Aguirre Ochoa en representación del gobernador del estado, ayer domingo estuvo en Morelia, Zamora y Cuitzeo.

LOS MELONEROS SE SIENTEN ABANDONADOS

El diputado federal Francisco Huacus destacó la importancia, de la producción de melón en esa región de la Tierra Caliente michoacana, son unas 500 hectáreas que producen 225 mil toneladas de melón de aproximadamente 75 productores, y venden casi toda su producción a Estados Unidos, Canadá y Japón, y generan en cada ciclo una importante derrama económica a toda la región.

Pero tanto el gobierno federal como el estatal, los tiene completamente abandonados, toda su atención se centra en los productores de aguacate y berries, cuando el cultivo del melón en esa parte del estado de Michoacán, genera un importante número de empleos, que permiten a los jóvenes sobre todo, alejarse de las drogas y de los grupos delictivos, por lo que el diputado federal Francisco Huacus, exigió más apoyo para su producción.

MC EXIGE TRANSPARENCIA EN LA MULTAS

El coordinador de los trabajos políticos del Movimiento Ciudadano, Antonio Carreño Sosa exigió al comisionado de seguridad en Morelia, Alejandro González Cussi que debe transparentar los recursos que ingresan, a las arcas municipales por concepto de multas, así como de lo que se cobra por el arrastre de los vehículos por las grúas, y por el alcoholímetro que además en muchas ocasiones, violan las garantías individuales, por la violencia con que se realizan estos operativos.

NO TENGO MIEDO, YO ME LA RAJO: SILVANO

El ex gobernador del estado Silvano Aureoles está decidido, a jugarse hasta la vida si es posible por rescatar a México, por eso no va a abandonar su estrategia de conformar representantes, en los 300 distritos federales electorales que hay en el país, esto lo ha

dicho en varios foros y entrevistas, que le han hecho medios nacionales, y lo ratificó este pasado fin de semana, en la reunión del PRD al cual fue invitado el dirigente nacional Jesús Zambrano.

En esta reunión estatal perredista el ex gobernador del estado, Silvano Aureoles Conejo afirmó que iniciará un recorrido, por los 300 distritos electorales federales para revivir al PRD, que como usted debe saber en los pasados procesos electorales, perdió el registro en varios estados del país, por lo que efectivamente el PRD solamente tiene vigencia, en unos cuantos estados por lo que este recorrido, de Silvano tiene hasta ahora doble propósito, tratar de revivir el PRD. Morena se llevó a casi todos los perredistas.

<https://www.atiempo.mx/destacadas/temas-de-cafe-por-juan-manuel-belmonte-960/>